

**Comunicado de Prensa de la Troika sobre la
XX Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores del Grupo de Río**
Santiago, 27 de marzo 2001

El martes 27 de marzo de 2001, en Santiago de Chile, se realizó la XX Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores del Mecanismo de Consulta y Concertación Política (Grupo de Río). La cita fue presidida por la señora Ministra de Relaciones Exteriores de Chile, María Soledad Alvear Valenzuela, en su calidad de Secretaria Pro Tempore del Grupo de Río.

Los Ministros coincidieron en la importancia de la próxima XV Cumbre de Presidentes y Jefes de Gobierno de los Estados miembros del Grupo de Río, que tendrá lugar en Santiago de Chile los días 16 y 17 de agosto del presente año, con la certeza de que ella permitirá reafirmar los compromisos permanentes del Mecanismo de Consulta y Concertación Política con la democracia, la vigencia y goce de los derechos humanos, la convergencia política, la cooperación económica y la integración. Asimismo, el encuentro permitirá analizar otros temas igualmente urgentes y prioritarios para la región que requieren de una oportuna concertación para preservar los intereses de América Latina y el Caribe.

Los Ministros y Jefes de Delegaciones de los 19 Estados miembros analizaron y debatieron, en un ambiente de cordialidad, informalidad y franqueza, el temario propuesto, poniendo particular acento en el análisis del tema Nueva Economía, Brecha Tecnológica y Empleo. Ello, en atención a que la sociedad de la información y del conocimiento ha abierto, por una parte, insospechadas perspectivas de crecimiento y progreso para la humanidad y, por otra, plantea serios desafíos para los países de América Latina y el Caribe por su impacto en los esquemas productivos y en los sectores sociales.

Los Cancilleres coincidieron que la XV Cumbre de Presidentes y Jefes de Gobierno, de agosto próximo, permitirá impulsar medidas concretas que faciliten tomar iniciativas y asumir el reto que significa para la región insertarse en la nueva economía del conocimiento, inmersa en una realidad de globalización, interconectividad e interdependencia y aprobaron la constitución de un Grupo de Trabajo sobre Tecnologías de la Información y las Comunicaciones para estos efectos.

Los Ministros destacaron la importancia de la próxima Reunión de Alto Nivel para el Financiamiento del Desarrollo, convocada por el Secretario General de Naciones Unidas, que se realizará en México el primer trimestre del año 2002. Igualmente, acordaron continuar coordinando posiciones, a través de los respectivos Representantes Permanentes en Naciones Unidas, con miras a lograr una posición de consenso que cautele los intereses de América Latina y el Caribe y contribuya a obtener logros concretos en beneficio del desarrollo de la región.

También, expresaron su preocupación por la inestabilidad de los mercados financieros que continúan vulnerando los esfuerzos emprendidos por los países de la región para el mejoramiento de las condiciones de vida de sus pueblos, y concordaron en seguir abordando el tema de la arquitectura financiera internacional a fin de coordinar propuestas que faciliten el equilibrio de los mercados financieros y cambiarios.

El fortalecimiento del Mecanismo de Consulta y Concertación Política fue destacado como una tarea prioritaria, reconociendo la necesidad de llevarla a cabo mediante un proceso de evaluación y revisión de sus objetivos y mecanismos con el propósito de mejorar su agilidad, eficacia y capacidad de respuesta frente a situaciones extremas y urgentes. En ese sentido, convocaron al Grupo de Alto Nivel, conformado de acuerdo a las directrices de los Presidentes y Jefes de Gobierno del Grupo de Río, adoptadas en Cartagena de Indias el 16 de junio del 2000, con el mandato de generar propuestas concretas para la consideración de la XV Cumbre de Presidentes y Jefes de Estado de agosto del presente año.

Los Cancilleres coincidieron en continuar, en mayo próximo, en Santiago, el estudio y tratamiento del tema de la Intervención Humanitaria, a través del Grupo de Reflexión acordado en la Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores del Grupo de Río, celebrada en noviembre del 2000, en el marco de la Cumbre Iberoamericana de Panamá.

En cuanto a la X Reunión Ministerial entre el Grupo de Río y la Unión Europea, que se realizará el miércoles 28 de marzo, los Cancilleres coincidieron en la importancia de continuar estrechando las relaciones entre las dos regiones, con el compromiso de concretar la asociación estratégica en materia política, económica, social y cultural, acordada en la Primera Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de América Latina, el Caribe y la Unión Europea, realizada en Río de Janeiro, en junio de 1999, y reafirmaron que la II Cumbre, convocada para Madrid en mayo del 2002, debe ampliar y profundizar el camino abierto en Río de Janeiro.

La XX Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores del Grupo de Río aprobó los siguientes comunicados:

- [Declaración sobre Democracia](#)
- [Comunicado sobre Crisis Social y Democracia](#)
- [Comunicado sobre Sociedad Civil](#)
- [Comunicado sobre el Fortalecimiento del Sistema Interamericano de Derechos Humanos](#)
- [Declaración de los Ministros de Relaciones Exteriores del Grupo de Río sobre Racismo, la Discriminación Racial, la Xenofobia y Formas Conexas de Intolerancia](#)
- [Comunicado del Grupo de Río sobre Transporte de Material Radioactivo y Desechos Peligrosos](#)
- [Comunicado de los Ministros de Relaciones Exteriores del Grupo de Río sobre la Caída de Desechos Espaciales en el Océano Pacífico](#)
- [Comunicado del Grupo de Río sobre Tráfico Ilícito de Armas Pequeñas y Ligeras](#)

Los Cancilleres concluyeron que la convergencia política en la región es condición fundamental para poder hablar con una voz potente en el mundo, como lo demuestra la experiencia del propio Grupo de Río.